

ASSEMBLEE CHRETIENNE DE CUERS

Le Chrétien face au

SABBAT



Comprendre notre repos en Christ...

ASSEMBLEE CHRETIENNE DE CUERS

Introduction

Le sabbat est un sujet souvent débattu entre l'Ancienne et la Nouvelle Alliance. Pour certains, il demeure une obligation pour les croyants d'aujourd'hui, tandis que d'autres estiment qu'il a été accompli en Christ et transformé en une réalité spirituelle. Cette question a suscité de nombreuses discussions à travers l'histoire du christianisme et continue à faire débat aujourd'hui.

Dans l'Ancienne Alliance, le sabbat était un commandement fondamental pour Israël, un signe d'alliance entre Dieu et son peuple. Cependant, avec l'avènement de Jésus-Christ et l'instauration de la Nouvelle Alliance, le sens du sabbat a évolué. Jésus a enseigné une nouvelle compréhension de ce repos, et les apôtres ont mis en lumière une approche différente, centrée sur la foi et la grâce.

Ce livret vise à examiner la place du sabbat sous la Nouvelle Alliance en explorant les Écritures, en clarifiant la position de Jésus sur le sujet et en mettant en évidence la manière dont les premiers chrétiens ont vécu cette transition. Nous verrons que le repos en Christ est la véritable essence du sabbat, et nous comprendrons comment les croyants d'aujourd'hui peuvent l'appliquer dans leur vie spirituelle.

1. Le Sabbat dans l'Ancienne Alliance

Le sabbat était un commandement strict donné par Dieu aux Israélites et inscrit dans la loi mosaïque. Il faisait partie des Dix Commandements et était essentiel à l'identité du peuple d'Israël.

- Exode 20:8-10 : "Souviens-toi du jour du repos, pour le sanctifier. [...] Mais le septième jour est le sabbat de l'Éternel, ton Dieu."
- Ézéchiël 20:12 : "Je leur donnai aussi mes sabbats comme un signe entre moi et eux, afin qu'ils connaissent que je suis l'Éternel qui les sanctifie."

Le sabbat avait plusieurs significations importantes :

1. **Un jour de repos** : Dieu ordonna aux Israélites de cesser tout travail le septième jour en souvenir de la création, où Dieu se reposa après avoir accompli son œuvre (Genèse 2:2-3).
2. **Un signe d'appartenance** : Le sabbat distinguait Israël des autres nations en tant que peuple mis à part pour Dieu (Exode 31:13).
3. **Un jour de culte** : Il permettait aux Israélites de se consacrer à la prière, à l'étude de la loi et à l'adoration de l'Éternel.
4. **Un acte de foi** : En cessant leur travail, les Israélites manifestaient leur confiance en Dieu comme leur pourvoyeur.

Toute violation du sabbat était sévèrement punie sous la loi mosaïque. Par exemple, en Nombres 15:32-36, un homme surpris en train de ramasser du bois un jour de sabbat fut mis à mort sur l'ordre de Dieu, montrant la gravité de ce commandement dans l'Ancienne Alliance.

Cependant, les prophètes ont également souligné que le respect extérieur du sabbat ne suffisait pas si le peuple ne respectait pas la volonté de Dieu dans son cœur. Ésaïe 58:13-14 appelle Israël à observer le sabbat avec sincérité et non comme une simple formalité religieuse.

Ainsi, le sabbat sous l'Ancienne Alliance était un cadre strict de repos physique et d'adoration imposé à Israël, mais il pointait aussi vers une réalité spirituelle plus profonde que Jésus allait révéler.

2. Jésus et le Sabbat

Jésus a souvent été confronté aux pharisiens sur l'observance du sabbat. Son enseignement et ses actions ont révélé une nouvelle compréhension de ce jour sacré.

ASSEMBLEE CHRETIENNE DE CUERS

2.1. Jésus, Maître du Sabbat

- Marc 2:27-28 : "Le sabbat a été fait pour l'homme, et non l'homme pour le sabbat, de sorte que le Fils de l'homme est maître même du sabbat."
- Matthieu 12:8 : "Car le Fils de l'homme est maître du sabbat."

Jésus a affirmé son autorité sur le sabbat en rappelant qu'il avait été institué pour le bien-être de l'homme et non comme un fardeau légaliste.

2.2. Les guérisons de Jésus le jour du Sabbat

À plusieurs reprises, Jésus a guéri des malades le jour du sabbat, provoquant l'indignation des chefs religieux qui considéraient ces actes comme une violation de la loi.

- Luc 13:10-17 : Jésus guérit une femme courbée depuis 18 ans, expliquant que libérer une personne de sa souffrance est une œuvre juste même le jour du sabbat.
- Jean 5:8-10 : Il ordonne à un paralytique de prendre son lit et de marcher, ce qui scandalise les pharisiens.
- Matthieu 12:11-12 : "Lequel d'entre vous, s'il a une seule brebis et qu'elle tombe dans une fosse le jour du sabbat, ne la saisira pour l'en retirer ? Or, combien un homme ne vaut-il pas plus qu'une brebis ! Il est donc permis de faire du bien le jour du sabbat."

Jésus a ainsi montré que le sabbat n'était pas une fin en soi, mais un moyen de manifester la miséricorde et la bonté de Dieu.

2.3. Le conflit avec les pharisiens

Les pharisiens observaient le sabbat de manière rigide, en ajoutant des traditions humaines aux commandements divins. Jésus a dénoncé leur hypocrisie :

- Marc 7:6-9 : "Ce peuple m'honore des lèvres, mais son cœur est éloigné de moi... Vous abandonnez le commandement de Dieu et vous observez la tradition des hommes."

Jésus a ainsi recentré l'importance du sabbat non sur un ensemble de règles extérieures, mais sur un cœur tourné vers Dieu et son amour.

3. La Transition du Sabbat dans l'Église Primitive

La transition du sabbat à une nouvelle compréhension du repos en Christ est clairement visible dans les Actes des Apôtres et les écrits des premiers chrétiens. Les premiers croyants, issus du judaïsme, continuaient à fréquenter les synagogues le jour du sabbat, mais avec le temps, un changement s'est opéré vers une adoration centrée sur la résurrection de Jésus.

3.1. L'Observance du Sabbat par les Premiers Chrétiens

Dans les premiers jours de l'Église, les apôtres et les disciples juifs continuaient à observer le sabbat dans le cadre de leur engagement envers leur communauté juive.

- Actes 13:14-15 : Paul et Barnabas entrent dans une synagogue le jour du sabbat pour prêcher l'Évangile.
- Actes 17:2 : "Paul y entra, selon sa coutume. Pendant trois sabbats, il discuta avec eux d'après les Écritures."
- Actes 18:4 : "Paul discourait dans la synagogue chaque sabbat et persuadait des Juifs et des Grecs."

Ces passages montrent que les apôtres utilisaient le sabbat comme une occasion de prêcher Christ aux Juifs. Toutefois, cette pratique ne signifiait pas qu'ils imposaient l'observance du sabbat aux nouveaux croyants d'origine païenne.

3.2. Une Transition vers le Jour du Seigneur

ASSEMBLEE CHRETIENNE DE CUERS

Alors que l'Église s'élargissait et accueillait de plus en plus de croyants non-juifs, une transition s'est opérée vers un nouveau jour d'adoration : le premier jour de la semaine (dimanche), en souvenir de la résurrection de Jésus.

- Actes 20:7 : "Le premier jour de la semaine, nous étions réunis pour rompre le pain. Paul, qui devait partir le lendemain, s'entretenait avec les disciples et prolongea son discours jusqu'à minuit."
- 1 Corinthiens 16:2 : "Que chacun de vous, le premier jour de la semaine, mette de côté chez lui ce qu'il pourra, selon sa prospérité."

Ces passages indiquent que les premiers chrétiens avaient commencé à se réunir le dimanche, appelé "Jour du Seigneur" (Apocalypse 1:10), pour célébrer la résurrection du Christ.

3.3. Le Concile de Jérusalem et la Non-Imposition du Sabbat

Un événement clé dans la transition du sabbat à la liberté en Christ est le Concile de Jérusalem (Actes 15). Ce concile a abordé la question de savoir si les croyants d'origine païenne devaient observer la loi mosaïque, y compris le sabbat. La décision fut claire :

- Actes 15:28-29 : "Car il a semblé bon au Saint-Esprit et à nous de ne vous imposer d'autre charge que ce qui est nécessaire : vous abstenir des viandes sacrifiées aux idoles, du sang, des animaux étouffés et de l'impudicité."

Le silence sur l'observance du sabbat dans cette décision montre qu'il n'était pas imposé aux croyants sous la Nouvelle Alliance.

3.4. Une Nouvelle Compréhension du Repos en Christ

L'apôtre Paul a clairement enseigné que l'observance du sabbat n'était plus une obligation pour les chrétiens, mais que le véritable repos se trouvait en Christ.

- Colossiens 2:16-17 : "Que personne donc ne vous juge au sujet du manger ou du boire, ou au sujet d'une fête, d'une nouvelle lune, ou des sabbats : c'était l'ombre des choses à venir, mais le corps est en Christ."
- Romains 14:5 : "L'un estime un jour supérieur à un autre, l'autre les estime tous égaux : que chacun ait en son esprit une pleine conviction."

Ainsi, la transition du sabbat au repos en Christ a été progressive. Les premiers croyants juifs ont continué à observer le sabbat par tradition, mais l'Église dans son ensemble a évolué vers une compréhension spirituelle du repos, plutôt qu'un respect d'un jour particulier.

Sous la Nouvelle Alliance, le sabbat trouve donc son accomplissement en Jésus-Christ. Ce n'est plus un jour à observer légalement, mais un repos spirituel offert à ceux qui croient en Lui.

- Matthieu 11:28 : "Venez à moi, vous tous qui êtes fatigués et chargés, et je vous donnerai du repos."
- Hébreux 4:9-10 : "Il reste donc un repos de sabbat pour le peuple de Dieu. Car celui qui est entré dans son repos se repose aussi de ses œuvres, comme Dieu s'est reposé des siennes."

Ce repos symbolise la cessation des œuvres humaines pour obtenir le salut. En Christ, nous avons un repos permanent basé sur la foi et non sur l'observance d'un commandement extérieur.

Ainsi, le sabbat sous la Nouvelle Alliance n'est plus une loi rituelle, mais une réalité spirituelle vécue chaque jour en Jésus et qui trouvera son plein accomplissement lorsque nous serons entrés dans la Présence de Dieu pour l'éternité pour nous reposer de nos œuvres. Comme il est écrit dans

Apocalypse 14:13 : "Puis j'entendis du ciel une voix qui disait: Écris: Heureux dès à présent les morts qui meurent dans le Seigneur! Oui, dit l'Esprit, afin qu'ils se reposent de leurs travaux, car leurs œuvres les suivent."

Conclusion

ASSEMBLEE CHRETIENNE DE CUERS

À travers cet examen biblique, nous avons vu que le sabbat, tel qu'il était observé sous l'Ancienne Alliance, était un commandement spécifique donné à Israël en tant que signe d'alliance. Toutefois, avec la venue de Jésus-Christ, une transformation s'est opérée. Jésus s'est présenté comme le Maître du sabbat, démontrant que son but ultime n'était pas simplement un repos physique, mais une réalité spirituelle plus profonde.

Les premiers chrétiens ont vécu cette transition en continuant, dans un premier temps, à fréquenter les synagogues le jour du sabbat. Cependant, progressivement, la résurrection de Christ a pris une place centrale dans leur culte, et ils ont commencé à se réunir le premier jour de la semaine, marquant une nouvelle compréhension du repos divin.

L'apôtre Paul a clairement enseigné que l'observance d'un jour particulier n'était plus une obligation sous la Nouvelle Alliance. Le véritable repos ne se trouve pas dans le respect d'un sabbat hebdomadaire, mais dans la foi en Jésus-Christ. En lui, nous trouvons un repos spirituel durable, libérés des œuvres de la loi pour vivre sous la grâce.

Ainsi, le sabbat sous la Nouvelle Alliance est un appel à cesser de compter sur nos propres efforts pour mériter le salut et à entrer pleinement dans la paix et le repos que Dieu offre en Jésus. Ce repos, déjà accessible aujourd'hui à travers la foi, trouvera son plein accomplissement lorsque nous entrerons définitivement dans la présence de Dieu, comme le souligne Apocalypse 14:13.

Puissions-nous donc vivre chaque jour dans cette réalité du repos en Christ, en nous reposant sur son œuvre achevée et en expérimentant la paix véritable qu'il nous offre.

Le véritable sabbat sous la Nouvelle Alliance est le repos en Christ, une réalité spirituelle qui transcende un jour précis et nous invite à vivre dans la paix et la grâce de Dieu chaque jour.

ASSEMBLEE CHRETIENNE DE CUERS

Le Chrétien face au SABBAT...

Quel est le sens du sabbat pour les croyants sous la Nouvelle Alliance ? Doit-il être considéré comme il l'était sous la loi Mosaique ou prend-il une nouvelle signification en Christ ? Ce livret explore cette question fondamentale en plongeant dans les Écritures pour mettre en lumière la transformation du sabbat, de son rôle dans l'Ancienne Alliance à sa nouvelle signification en Jésus-Christ.

À travers l'étude des enseignements de Jésus, des actions des premiers chrétiens et des lettres apostoliques, découvrez comment le sabbat trouve son accomplissement dans le repos spirituel que nous offrons au Christ. Ce repos n'est pas seulement une cessation d'activité physique, mais une invitation à vivre pleinement dans la paix, la grâce et la liberté de Dieu.

Pour ceux qui cherchent à comprendre comment appliquer ce repos spirituel dans leur vie quotidienne, ce livret offre des clés pour vivre le sabbat d'une manière nouvelle et profonde, centrée sur la foi en Jésus.

Ce livret vous est offert par

L'ASSEMBLEE CHRETIENNE DE CUERS

21 RUE DES BREVETS

83390 CUERS

Pour plus de renseignements, vous pouvez nous contacter par mail

ass.chretienne.cuers@gmail.com